

# EL CORREO

Año V.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; en Provincias, pagando en la Administración, 5 pesetas trimestre; por medio de comisionado, 5,50; Extranjero y Antillas, 12 pesetas; Filipinas, 15; Países fuera de la Unión postal, 18. Número suelto, 5 céntimos. Pago anticipado.

MADRID

Lunes 21 de Enero de 1884.

PUNTOS DE SUSCRICION: En la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, y en todas las librerías de Madrid y provincias. En la Habana, D. Miguel Alorda, calle G. Reyll, librería. Reciben anuncios, la Administración y la Sociedad General de Anuncios. Principio, 21, principal. Los extranjeros: Agencia Havas, París, á precios convencionales.

Núm. 1.407

## EDICION DE LA TARDE.

### Analogías.

Salvo el progreso de las costumbres, y una mayor dulzura en las relaciones de los partidos, ha ocurrido ahora en el partido liberal, lo mismo que otras veces que ha mandado, con la sola diferencia, sin duda importante, que la mayor parte de este partido ha defendido ahora saludables principios de gobierno.

Pero en cuanto á otras analogías, ¿qué parecido!

Lo mismo que en el año 23, y que en el año 43, y que en 1856, los liberales disidentes y obsecados, acudaban á sus correligionarios de conservadores.

Lo mismo ahora que entonces, los conservadores ayudaban estas exageraciones diciendo que, en efecto, para liberales, los mejores los más exaltados, y que ellos eran más reformistas que los progresistas templados.

Lopez y Olózaga tomaron en 1843 contra Espartero y Becerra una actitud análoga á la que ahora han adoptado nuestros izquierdistas; y los conservadores de entonces hasta hablaban de respetar la milicia nacional; siendo tan ciegos los progresistas impacientes que entraron en una coalición que bien pronto dió los frutos que debía dar: los frutos de concluir con la situación liberal.

Pero, además, han traído todas estas confabulaciones siempre una consecuencia que dudamos mucho pueda ahora ser eludida: que el pedazo coalicionista vencedor cae necesariamente en la reacción.

Cierto que ahora no ha habido excesos ni anarquias, ni alarmas, y por tanto la reacción pareciera un verdadero sarcasmo, careciendo, además, de objeto y de base; pero algo se empieza á notar en esta segunda administración del Sr. Cánovas que nos parece va á llevarla más lejos de lo que sus amigos presuman, á menos de que las dos precedencias distintas que hay en el gobierno, después de reñir, ofrezcan el resultado, un tanto ilógico, del triunfo de la más liberal sobre la más conservadora.

Pero por de pronto, sucede una cosa del mayor interés, y es que por la representación que en el ministerio tiene el Sr. Pidal (D. Alejandro), por la puerta que él ha abierto, penetrarán muchos elementos de un tinte acentuadamente conservador; de que son prueba elocente los altos nombramientos para su secretaría, de que en otro lugar hablamos.

Es decir, que en ese terreno de la enseñanza, en que los liberales creían haber hecho más conquistas en los últimos tiempos, precisamente en ese terreno, se ha situado una escuela, á juicio nuestro en exceso restrictiva, y cuyas medidas á poco que se desarrolen, pueden aquí ser origen de arduos y polémicas y de graves cuestiones.

Y lo más grave que nosotros encontramos en todo esto, es que resulta injustificado; y que á la tolerancia que venía habiendo en cosas y en personas (el último catedrático nombrado por el marqués de Sardoal es un ultramontano) va á suceder una era de intransigencias, de suspicacias y de exclusivismos, que mucho tenemos sean origen de serios disgustos.

### Consejo de ministros.

Hasta las ocho, poco más ó menos, estuvieron reunidos los ministros, bajo la presidencia del señor Cánovas.

Aparte de las cuestiones de política general, parece, según versión de los periódicos de la mañana, que lo que más ocupó la atención del gobierno, fueron los proyectos militares, exponiendo el señor ministro de la Guerra su criterio en cuanto á las reformas del general Lopez Dominguez.

Parece se acordó dejar en suspenso la aplicación del decreto sobre organización de la justicia militar que debía regir desde 1.º de Febrero próximo, hasta que se evanen algunas consultas elevadas á superioridad; y asimismo el de divisas militares.

También se ocupó el gobierno en los asuntos relacionados con la disolución de las actuales Cortes y con las próximas elecciones generales; pero no han determinado concretamente la fecha en que se han de verificar.

Finalmente, se acordaron algunos nombramientos entre ellos el del ex-ministro D. José García Barzanallana para la presidencia del Tribunal de Cuentas, el del diputado D. Rafael Adard para la dirección de Impuestos, el del senador señor vizconde de Campo-Grande para la de Aduanas, y el del Sr. Retes para la de la Deuda.

### Peligros de los ingleses en el Sudan.

Los acontecimientos de Egipto toman proporciones cada día mayores. Han llegado á ser para Inglaterra una fuente de dificultades graves; en el exterior, obligan al gobierno á tomar resoluciones extremas, y en el interior, comienzan á mostrarse como seria amenaza.

Los progresos del Madhi han obligado al gabinete de Londres á cambiar radicalmente la política que se había propuesto seguir en el Nilo. El programa concebido y trazado por lord Dufferin, ha hecho fiasco. No se trata ya de aconsejar al khedive, sino de imponerle órdenes; ni se trata tampoco de enseñar á los egipcios á administrarse, sino de administrar y de gobernar por ellos.

El régimen del protectorado parece muy débil en comparación con el régimen que va á ser inaugurado en el Cairo. Egipto va á ser sometido al mismo tratamiento que las posesiones inglesas de la India.

Esta revolución en el sistema adoptado por el gobierno de Egipto, entraña el envío de un personal numeroso y la inscripción de un capítulo especial en el presupuesto, lo cual sería poco importante si á estas necesidades del orden civil no hubiera que sumar las necesidades de carácter militar.

El primer acto de la autoridad, bajo la cual el ministerio inglés ha colocado al khedive, ha sido significarle que debe renunciar á la Nubia y al Sudan. Su dominio se limitará en adelante al Delta del Nilo; pero aunque se le da por límite la primera

ó la segunda catarata, sería necesario distraer grandes recursos en la protección de este territorio que se encuentra amenazado por el Madhi.

Pero todo esto no sería nada sin la inquietud que experimenta Inglaterra por las guarniciones del Sudan.

En Londres no hay más que un pensamiento, una preocupación en estas cuestiones, y es la suerte de Kartoum. Y la verdad es que estas preocupaciones tienen fundamento; cada día parece que se pierde más la esperanza de salvar á la gente que hay encerrada en la población. El Madhi se prepara á seguir su marcha triunfante. La derrota que han sufrido las tropas mandadas por los oficiales europeos, ha disminuido enormemente su prestigio, mientras ha reavivado el fanatismo de los sectarios. Las poblaciones se sublevaron contra la dominación egipcia á la llegada de las tropas del Madhi. El Kordofan y el Darfur se han perdido ya, y el enemigo será bien pronto dueño del Nilo azul y del Nilo blanco.

Desde hoy el coronel Coetlegon, que allí opera, tiene cortada la retirada por el Mar Rojo; y la retirada por el Delta si no está también cortada ya, es lo mismo, porque es impracticable, por la falta de barcas para pasar el Nilo y de trasportes para atravesar al desierto.

En cuanto á enviar tropas europeas en socorro de los sitiados, no hay que pensar en ello, porque estas tropas necesitarían dos meses para llegar á Kartoum. Hé aquí, pues, á 11.000 hombres (es la cifra que han dado los telegramas y los periódicos de Londres), que no pueden ni resistir al enemigo, más numeroso y más fanático, ni batirse en retirada, y por lo tanto seriamente amenazados de ser asesinados. Asesinatos esperados, previstos, y que, sin embargo, hoy es difícil evitar. Parece que se asiste en la insurrección de Kartoum á una catástrofe, cuyos progresos se ven, contra la cual no se puede nada, y cuya consumación en los hechos será tanto más terrible, cuanto más inevitable.

La toma de Kartoum será un golpe fatal para el gobierno inglés. El asesinato de Hicks Pachá y de su ejército ha creado ya una profunda sensación en Inglaterra; y si el coronel Coetlegon y los que están á sus órdenes son víctimas de una catástrofe, el efecto sería de todo punto funesto.

### Ateneo.

Bajo la presidencia del Sr. Cánovas del Castillo celebró anoche su primera sesión la junta de gobierno del Ateneo Científico Literario y Artístico, en el nuevo local de la calle del Prado. El objeto principal de esta reunión fué acordar definitivamente la fecha de la traslación de la sociedad y de la inauguración del curso académico de este año. La primera se fijó para el próximo lunes 28, y la segunda para el 30 ó 31.

Antes de celebrarse la sesión, estuvieron recorriendo las diversas dependencias del magnífico edificio los individuos de la junta, con los señores arquitectos Fort y Landicho, admirando todos el hermoso aspecto que á la luz del gas presentan la grandiosa escalera, los hermosos salones de conversación con sus artísticas decoraciones; la espaciosa biblioteca, solemne en su sencilla severidad y discreta disposición, y, sobre todo, el espléndido salón de sesiones, en cuyo techo ha dejado el reputado artista D. Arturo Mérida, una de sus mejores obras en el arte decorativo, y cuya reproducción, por cierto, por la fotografía, se ha solicitado con gran empeño.

Muchas personas creen ya conocer el nuevo edificio del Ateneo por haberle visto á la luz del día, pero puede asegurarse que solamente las que anoche le vieron á la luz artificial tienen, hasta ahora, una idea cabal de lo que puede alcanzar el arte de la arquitectura y el decorativo propiamente dicho en un consorcio habilitadamente calculado.

El próximo curso ha de tener una animación extraordinaria, pues además de haberse aumentado el número de secciones en las de Geografía é Historia y de Música y Bellas Artes, que es posible presidan, respectivamente, D. Eduardo Saavedra y D. Emilio Arrieta, han prometido su concurso para las conferencias muchos oradores, y la discusión de los temas de las secciones ofrece una perspectiva por extremo interesante.

### La vida aristocrática.

Baile vespertino en casa de la condesa de Berlanga de Duero.—Recepción de los condes de Casa-Sedano.—Regreso del secretario de la legación de China.—Bodas: la de la señorita de Estéban.—Des que se anuncian.—Fiestas próximas.

Mucha animación y concurrencia, ayer domingo, en la elegante residencia de la condesa de Berlanga de Duero.

El espacioso salón amarillo no era capaz para contener las muchas personas que asistieron ayer tarde á la plaza de Trujillos, pero en el salón encarnado y en el chino, se bailaba también, no dejando de sucederse desde las cinco de la tarde hasta muy cerca de las ocho de la noche, [walses, polkas y rigodones, terminando con un improvisado estillon que dirigió hábilmente el joven conde de Haro.

La duéña de la casa recibía numerosas felicitaciones, porque su hija la condesa de Romérez ha dado á luz con toda felicidad, hace dos días, un robusto hijo.

Las recepciones de la condesa de Berlanga terminarán el domingo de Carnaval, en cuya noche se verificará un baile, siendo probable que si el estado de su hija es satisfactorio, se verifique también antes alguna fiesta extraordinaria.

Los cuatro domingos siguientes al de Carnaval pertenecen, hace ya cuatro años, á sus hijas, los condes de Romérez, que, como es sabido, reunen en esos días, de cinco de la tarde á ocho de la noche, en su preciosa casa de la calle del Arenal, á la *high-life* madrileña.

Entre las personas que asistieron al baile vespertino de ayer, recordo á las siguientes:  
Duquesas de Baena, Valencia y Regla.  
Marquesas de Najera, Torrecilla, Santa Marta, Retortillo, Santa Genoveva, Estella, Manzanedo, Almenas y Villamejor.

Condesas de Ripalda, San Rafael de Luyano, Puiñonrostro, Almenas, Patilla, Munter, viuda de Ripalda y San Luis.

Baronesa de Eroles y vizcondesa de Aliatar. Señoras y señoritas de Barrios, Campuzano, Salvat, Primo de Rivera, La Casa, Rábago, ministra de Inglaterra é hija, Mitjans, Luque, Moreno, Groizard, Manjón, Ramos, Mathen, Sartorius, Allende Salazar, Narvaez, Modet, Caicedo, Uhagon, Lorentz y otras que no es fácil recordar.

También distinguida concurrencia ayer en los salones de los condes de Casa-Sedano.

Allí estaban las marquesas de la Laguna, Villamantilla, Folleville, Barboles y Valdecañas; condesas de San Rafael de Luyano, Romera, Vellej Leiser; baronesas de Goya Borrás; ministras del Brasil é Inglaterra; señoras y señoritas de Camaron, Madrazo, Fontanar, Shea Saavedra, Figueras, Morier, Castro, Ruiz, Teulon, Topete y otras muchas.

También se encontraba allí el secretario del Celeste Imperio Jo. Pu Chai Chün tan conocido y estimado en la alta sociedad madrileña, que acaba de regresar de su viaje á París y Londres, siendo probable que á causa de su delicado estado de salud y de tener ocupaciones en su país, tenga que marchar á él por algunos meses.

Esto, al menos, se decía ayer tarde, confirmando la noticia en otros círculos aristocráticos, donde es verdaderamente apreciado tan simpático y distinguido diplomático, cuya marcha, de verificarse, será verdaderamente sentida en la *high-life*. También se decía en la residencia de los condes de Casa-Sedano, que antes de finalizar el mes, obsequiarían éstos á sus amigos por la noche con un *the-dansant* ofrecido ya hace algún tiempo.

Algo de bodas.  
El día 2 del próximo Febrero se verificará el enlace de la linda señorita doña Beatriz Estéban, hija del opulento capitalista de este apellido, con D. Alfonso Mendoza, hijo segundo de los condes de la Corte.

Se dan también por concertadas otras dos.  
Refiérese una de ellas al hijo segundo de un eminente jurista y ex-ministro conservador, cuyo nombre suena ahora para un cargo diplomático muy importante, y una de las bellas hijas de un acaudalado marqués que ha sido nombrado últimamente senador vitalicio.

La otra es la única hija soltera de un conocido título de Castilla, que tiene otra en visperas de cambiar una corona ducal por otra de marquesa, y un joven muy estimado en la alta sociedad de la corte.

Dícese que la hermosa Mme. Staers dará en breve una espléndida fiesta, encontrándose en el mismo caso, los marqueses de Cerralbo, los condes de Heredia-Spínola, la señora de Bayo y lady Morier.

Esta noche el baile en casa de la condesa viuda de Villalobos, y mañana en confianza, en la de los condes del Asalto.—Veloz.

### OFICIAL.

FOMENTO.—Real orden convocando á concurso para la cátedra de dibujo lineal y de adorno, vacante en la Escuela provincial de Bellas Artes de Málaga.

Otra disponiendo cese en el cargo de oficial del negociado central al Sr. D. Felipe Picatoste.

Intervención del Estado.—Carpeta de las relaciones de ingresos realizados por las dos terceras partes del 80 por 100 de Propios y provinciales en los años desde el 2 de Octubre de 1858 en adelante, que examinadas y aprobadas por esta intervención general, se remiten á la dirección general de la Deuda pública para que, en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 8.º de la ley de 1.º de Abril de 1859, emita inscripciones nominales con renta de 3 por 100 anual á favor de las corporaciones de Albacete, Cádiz, Cáceres, Salamanca y Santander.

### AL MENUEO.

#### Nombramientos en Fomento.

Dicen varios periódicos que de la dirección de Instrucción pública se encargará el Sr. D. Aureliano Fernandez Guerra.

Para la de Agricultura, el candidato que reúne mayores probabilidades es el Sr. Catalina.

Para la de Obras públicas, el ex-consejero de Estado Sr. Enriquez.

El presidente del Consejo de Instrucción será el respetable D. Claudio Moyano.

El Sr. Eché ha presentado la dimisión del cargo de consejero de Estado.

Dijo anoche *La Epoca*:  
«El Sr. Albaréda, presidente inamovible por la ley del Tribunal de Cuentas del Reino, ha presentado la dimisión de su cargo.

Era sabido, para los que conocen al ex-ministro constitucional, que al aceptar la presidencia del Tribunal de Cuentas, no tomaba para nada en cuenta el privilegio de la inamovilidad.

También ha dimitido el fiscal del propio Tribunal, señor Nuñez de Haro. Este no era inamovible; pero una carrera administrativa en la que no ha tenido una cesantía, le daba algún derecho á contarse entre los inmortales. Sacrificando su cargo á la política, da una prueba de consecuencia que no imitan todos los que están en su caso.»

La *Correspondencia* añade lo siguiente:  
«La conducta generosa de los Sres. Albaréda y Nuñez de Haro ha sido muy aplaudida por cuantos estiman en lo que vale la dignidad y la delicadeza. El primero no vaciló un instante en presentar la dimisión al señor ministro de Hacienda, á pesar de estar amparado su elevado cargo por el privilegio de la inamovilidad.»

El nuevo gobernador de Barcelona, Sr. Herce, ha tomado posesión de su cargo.

En la estación fué recibido por varios amigos, entre los que figuran el alcalde interino, los socios del Círculo conservador y los ex-senadores y ex-diputados de dicho partido.

A la comida que se verificará en Palacio el día 28, con motivo de ser el santo de S. M. el Rey, asistirán los ministros con sus señoras, el cuerpo diplomático, los caballeros del Toison, los presidentes de los Cuerpos Colegisladores, los capitanes generales del ejército, el capitán general de Madrid, el gobernador civil, el alcalde, los presidentes de los Tribunales Supremos, los directores generales de las armas y los altos empleados de Palacio.

Esta noche, á las nueve, se reunirá en el Círculo Mercantil la comisión ejecutiva de la Asociación para la reforma de los aranceles de Aduanas.

El señor duque de Vistahermosa continuaba anoche gravemente enfermo.

El gobernador electo de Almería, nuestro particular y querido amigo Sr. Alcalá Galiano, quedará probablemente en la secretaría de Gobernación.

A las ocho de la noche, los guardias de seguridad encontraron tendida en el suelo en la calle del Príncipe á una mujer llamada la «Isabeloba».

En completo estado de embriaguez fué llevada á la prevención del distrito del Congreso, en donde la dió un vómito que le ocasionó la muerte antes de que llegara el facultativo de la Casa de Secorro.

Al decir de un periódico, el Sr. Romero Ortiz ha legado á sus herederos unos 30.000 duros en papel del Estado.

Está mismo colega asegura que los herederos del Sr. Romero Ortiz trasladarán su museo á la Coruña, capital de la provincia donde nació dicho hombre público.

El vapor-correo *Coruña*, de la compañía Transatlántica, ha llegado puntualmente y sin novedad á la Habana.

Esta noche no hay función en el Real. Mañana se cantará *Lucrecia*.

De *La Correspondencia*:  
«El Sr. Romero Roldán no piensa hacer otra cosa en cuestiones de imprenta que aplicar la ley vigente. Decirnos esto porque un periódico ha supuesto otra cosa completamente equivocada.»

Celebraríamos que así sucediera.  
Segun un colega, es posible que se suprima la plaza de jefe de vigilancia del gobierno de Madrid.

Se ha publicado el segundo tomo de la obra *No leas esto, mujeres!* correspondiente á la *Biblioteca Extravagante* que con tanto éxito está dando á luz Adolfo Llanos. El nuevo libro tiene una bonita portada y varias láminas sueltas y en el texto, y trata de los elementos de gramática parda para uso de los hombres.

Leemos en *Le Temps*:  
«El histórico castillo de Epinay-sur-Seine pasó algún tiempo á ser propiedad de D. Francisco de Asís, que se lo vendió á su hijo Alfonso XII.

El Rey de España se propuso dar á esta morada de príncipes todo su antiguo esplendor. Compró una gran parte de los terrenos que rodean el castillo, de manera que el parque de Epinay, que había sido dividido en pequeñas porciones vendidas á los amateurs y cruzado de calles y arboladas, ha sido reformado en su mayor parte y rodeado de un muro. Esta restauración no agradó mucho á los propietarios vecinos, que se quejaban de haber sido privados de las calles y avenidas, á las cuales, dicen, tenían derecho por su título de adquisición.

Sobre todo, fundaban sus quejas en este párrafo de los anuncios de venta de los terrenos referidos, y por cuyo texto se resolvieron á comprar. *Teniendo por medio un castillo histórico, esta propiedad, dividida por avenidas que descienden hasta el Sena, con tienen sitios admirables.*»

Con el muro levantado alrededor del castillo, los propietarios de los trozos de terreno alegan que ya no pueden ver estos sitios admirables.

Llevaron el asunto ante el tribunal civil del Sena, solicitando que se restablecieran las vías suprimidas, ó por lo menos que se pagara una indemnización, y el tribunal ha declarado la demanda mal fundada, entendiéndose á que nada autoriza á los demandantes para pretender fundar su derecho sobre las calles de árboles que han podido existir en el parque, perteneciente hoy á S. M. el Rey de España, puesto que ellos no han conludado á asegurar en su contrato por cláusulas especiales el cumplimiento de la pretendida obligación por parte de los vendedores de los terrenos, y que quieren hacer derivar del anuncio de venta de los terrenos, y del estado de estos terrenos antes de la adquisición.»

Segun datos de reciente fecha, la República Argentina cuenta con 10 líneas de ferro carriles que recorren una extensión de 2.590 kilómetros. Tres pertenecen á la nación, otras tres están garantizadas por ella, y de las cuatro restantes, una es de la provincia de Buenos Aires y tres de empresas particulares.

Hay además en construcción y estudio diferentes líneas con 2.777 kilómetros; de modo que antes de poco tiempo esa república tendrá una extensión de 5.377 kilómetros de vía férrea que la cruzarán en todas direcciones.

Existen en el territorio de la república actualmente 7.087 kilómetros de líneas telegráficas de propiedad nacional, cuyos hilos alcanzan 14.627 kilómetros, 1.900 kilómetros de propiedad de la provincia de Buenos Aires y 2.530 de propiedad particular, que hacen un total de 11.487 kilómetros.

Se ha publicado la estadística comercial correspondiente á los diez primeros meses de 1883.

Requidos los diez meses, ofrecen en su comparación, con los análogos de 1882, los resultados siguientes: importación total en 1882, 41.217.972 pesos mtn; en 1883, 50.176.456.

Exportación total: en 1882, 34.825.245 pesos mtn; en 1883, 32.582.486 pesos mtn; de modo que, entre la importación y la exportación de los diez meses vencidos de ese año, hay una diferencia de 17.643.970 pesos mtn.

El movimiento comercial en la aduana de Buenos-Aires durante los ya expresados diez meses, ha producido al Erario la cantidad de 15.098.464 pesos mtn, habiendo dado en el mismo tiempo, el año pasado, la de 13.787.780; de lo que resulta un excedente en favor de 1883 de 1.310.684.

Durante los tres primeros trimestres del pasado año, se exportaron con destino al extranjero los siguientes productos: trigo, 5.743.012 kilos; lino, 22.757.021; maíz, 11.605.125; harina, 2.669.746; mant., 2.272.374.

Sin embargo de esto, el desequilibrio que la estadística acusa no ha alterado aun el favor de los

cambios, lo que demuestra que el país, ó no debe nada, ó debe muy poco al exterior.

La biblioteca Nacional de Francia que se enriquece diariamente, ya por compras, ya por donativos acaba de publicar su inventario.

El número de volúmenes que guarda, se eleva á 2,500,000.

La sección de manuscritos contiene 92,000 volúmenes encuadrados ó guardados en cartones y el gabinete de medallas, 144,000 de todas las épocas y pueblos.

La colocación de estampas comprende más de dos millones de piezas conservadas en 14,500 volúmenes y en 4,000 carteras.

La galería de la reserva, contiene los volúmenes más preciosos en número de 80,000.

Es la biblioteca más rica y más antigua de Europa, pues sus primeros elementos datan del tiempo de Cárlo Magno.

Segun datos oficiales, en el último sorteo de Navidad se han vendido 49,638 billetes y tres décimos, de los 50,000 de que constaba el sorteo, es decir, 1,301 billetes y un décimo más que en igual sorteo del año anterior, en el que resultaron sobrantes 1,602 billetes y ocho décimos.

La recaudación obtenida este año ha sido de 24,849,050 pesetas, y el importe de los billetes sobrantes de 150,850 pesetas, habiendo correspondido á los mismos, en concepto de premios, 92,750 pesetas, ó sean 58,100 menos que el importe de su valor; de manera, que sumada esta cifra con la de los premios correspondientes á los billetes vendidos, arrojan un total de 6,657,250 pesetas, producto líquido para el Tesoro.

La Real Academia de Medicina, celebró ayer tarde la sesión inaugural de las del presente año académico.

Presidió S. A. R. el príncipe D. Luis de Baviera, el cual recibió hace poco, en la Universidad de Munich, el grado de doctor en Medicina.

El Sr. Santero dió gracias á S. A. R. por haberse dignado presidir esta sesión, en un breve y sentido discurso, declarando después inauguradas las sesiones del presente año académico en nombre de S. M. el Rey.

El príncipe D. Luis ha salido muy satisfecho de la Real Academia, habiendo conversado cariñosamente con los académicos, y examinando á la ligera la biblioteca de la corporación, de que le dió alguna noticia el académico Sr. Iglesias, bibliotecario de la misma durante muchos años y actual secretario-contador.

La concurrencia fué tan numerosa como distinguida.

**Habana 18.**—Hoy ha llegado á este puerto el vapor-correo del marqués de Campo Reina Mercedes, y continúa su viaje sin novedad.

**Berlin 20.**—La Gaceta Universal de la Alemania del Norte, órgano del príncipe Bismarck, dice hoy hablando del incidente promovido en el Congreso de los diputados de Madrid por el Sr. Castelar contra el emperador de Alemania, que ha sido censurado por casi toda la prensa extranjera, menos la francesa.

Añade que no es de extrañar que la prensa francesa se manifieste favorable al Sr. Castelar, puesto que éste aspira á plantear la República en su patria.

Con este motivo, dicho periódico dirige fuertes censuras al Sr. Castelar, y recuerda que Alemania tuvo siempre simpatías por la Monarquía española, y fué la primera potencia en reconocerla.

**Viena 20.**—El ministro ruso Giers ha llegado á esta capital.

Se atribuye cierta importancia política á este viaje. Hoy se ha publicado un decreto imperial suspendiendo las sesiones de la Dieta de Croacia.

**El Cairo 20.**—El jefe ha dado hoy un decreto prorrogando por cinco años los tribunales mixtos.

El gobierno griego se ha negado á adherirse á esta prórroga.

Las comunicaciones con Khartum han quedado interrumpidas.

Se cree que los rebeldes del Sudan han puesto cerco á aquella plaza.

La Gaceta publica hoy los nombramientos de gobernadores de las provincias de Baleares, Caceres, Canarias, Ciudad Real, Coruña, Cuenca, Huesca, Palencia y Tarragona, á favor respectivamente de los Sres. Mataró y Villalonga, Pidal y Pando, Gutiérrez Cámara, Gonzalez Serrano (don José), Gutierrez de la Vega, Serantes (D. Federico), Castro (D. Nicolás), Mateos Collantes (don Fernando), y Castañeda (D. Narciso).

También publica el periódico oficial los nombramientos de los señores marqués de Trives, Fernandez Villaverde, Martinez Corbalán, Ordoñez (don Ezequiel), Cadorniga, Aranda é Ibarrola, Armas y Saenz para los cargos, respectivamente, de subsecretarios de Gracia y Justicia y Hacienda, directores de Administración local, Beneficencia y Penales, secretario del Gobierno de Madrid y subsecretario de Ultramar.

Con motivo del baile de máscaras que tendrá lugar mañana martes en el teatro de la Zarzuela, la función dará principio á las ocho y media en punto de la noche, ejecutándose la 49 representación del drama *La Pasionaria*, del cual se darán dos representaciones pasado mañana miércoles una, á las cuatro y media de la tarde, y la otra á las ocho y media de la noche, tomando parte en el desempeño de ambas los eminentes artistas señorita Mendoza Tenorio, Vice y la niña Rovira.

La Gaceta publica hoy el programa de ingreso y convocatoria para la Escuela especial de ingenieros de montes.

Ayer hubo una reunión en casa del Sr. Aguilera, en que el Sr. Moret habló de lo que había hecho por la conciliación, añadiendo que inútilmente. Y luego de decir esto, añade *El Imparcial*, que el Sr. Moret dijo que ahora la izquierda será el eje de la concentración de fuerzas liberales monárquicas.

—El Sr. Martos—exclamaba el Sr. Moret—lo ha trazado en una sola frase: en aquel [viva el Rey] que de sus labios brotó al terminar el Sr. Cánovas la lectura del decreto de suspensión.

El Sr. Moret, insistiendo sobre este asunto, declaró, despues de un entusiasta elogio al Sr. Martos, que éste estaba llamado á realizar una importantísima misión en la segunda etapa política en que desde luego ha entrado la izquierda dinástica.

Porque dijimos ayer, lo cual es exacto, que durante la administración liberal, se venían haciendo las reformas en lo económico, en lo arancelario y en lo militar, sin trastorno, *El Progreso* nos dice que ahora aplaudimos al anterior gobierno, lo cual es completamente caprichoso.

Nosotros lo que declamamos, como tesis, es que la vuelta de los conservadores ha sido prematura; y citábamos las reformas que sin ellos venían haciéndose, entre ellas las de los tratados en proyecto, y singularmente los aprobados; únicos como el de Francia, cuyos efectos podían ya apreciarse.

También hablabamos de las reformas militares del general Lopez Dominguez, y con autoridad; porque *El Correo*, unas las ha visto con benevolencia, otras las ha censurado, y sobre las del personal, se ha callado.

En una palabra; que nosotros tratamos de un punto de tendencia general, relativo al partido liberal; y *El Progreso* lo aplica á la administración de sus amigos, que no teníamos el pensamiento ayer de censurar, pero tampoco de aplaudir.

En un centro ministerial se ha dicho anoche que el gobierno no acepta más partido liberal que la izquierda dinástica, pues declarada y confirmada su existencia, la fusión ha desaparecido para siempre. En este concepto se expresarán los diarios conservadores.

También se ha hablado de la embajada de París, asegurándose que se continuarán las gestiones para que el señor duque de la Torre permanezca en ella, no obstante haber manifestado al gobierno su irrevocable propósito de no seguir desempeñando el elevado cargo.

Estas palabras son del diario izquierdista *El Progreso*.

Mientras *El Globo* dice hoy que el Sr. Cánovas debe dimitir la presidencia del Ateneo, porque como jefe del gobierno no puede representar la independencia necesaria, y además por haber nombrado ministro de Fomento al Sr. Pidal; mientras *El Globo* dice esto, *El Imparcial* anuncia que el Sr. Cánovas seguirá presidiendo el Ateneo, y asistirá á la inauguración como tal presidente.

Hablando *El Día* de las cesantías últimas de Gobernación, escribe estas palabras:

«Fueron muchos los que el viernes por la mañana, al entrar en su oficina, se vieron sorprendidos por el triste oficio, extendido la noche antes, así que fué conocido el resultado de la votación del Congreso. Por supuesto, los cesantes de la noche del jueves eran todos recomendados por diputados ó personajes fusionistas. La ruptura de la conciliación alcanzó, pues, hasta á los funcionarios de 4,000 reales, y no sabemos si hasta á alguno de 3,000.»

### EDICION DE LA NOCHE.

#### Los partidos en Francia.

**París 21.**—Las tres elecciones de diputados verificadas ayer fueron muy reñidas.

El Sr. Arnons, bonapartista, triunfó á pesar de las fuerzas de su contrincante, el Sr. Trariens, ex-diputado republicano.

En Dieppe triunfó el candidato realista á consecuencia de haberse presentado contra él dos candidatos republicanos.

La comisión del Senado ha emitido dictámen favorable á la modificación de los aranceles de aduanas.

Algunos senadores al discutirse los presupuestos se proponen pedir la supresión del artículo que limita la emisión de los billetes del Banco de Francia á fin de que este establecimiento tenga completa libertad sobre dicho asunto.

Ascendieron á 20 las proposiciones de carácter más ó menos socialista, pendientes de la aprobación de la Cámara de diputados, encaminadas á conjurar la crisis de las clases obreras ó á dar satisfacción á las exigencias de estas.

Entre ellas merecen citarse una suprimiendo la ley contra la Internacional, otra sobre libertad de trabajo derogando á los trabajadores en los beneficios, y por fin la relativa á la gratuidad por los ferro carriles de los operarios que van á buscar trabajo.

La mayoría votará seguramente en contra de estas proposiciones, por proponerse en ellas medidas socialistas.

#### Captura importante.

Hace algunos días tuvo noticias el jefe de orden público Sr. Oliver de que en Valencia existía un depósito-fábrica de billetes falsos del Banco de España que surtía á buen número de expendedores de esta capital; enseguida envió un inspector á aquella capital que se enteró de todo y regresó á esta corte en unión de dos individuos comprometidos en la falsificación.

Avisado oportunamente ayer, bajó á la estación el Sr. Oliver, el ayudante Sr. Palma y el alférez Sr. Gonzalez Hernandez, detuvieron á la llegada del tren á los dos individuos llamados Ramon Castañeda Puig y Domingo Primo Benadoc; el primero de treinta y dos años, casado, natural de Onteniente y el segundo de treinta y cinco años, casado y de Carlet.

Les fueron ocupados los efectos siguientes: un maletín, en el que había una máquina de metal dorado para hacer monedas de cinco duros; seis frascos de ácidos, una linterna para fundir metales, cuatro paquetes de polvos de colores, seis pedazos de metal blanco, tres papeletas de empuño, varias herramientas del oficio, 145 billetes falsos de 50 pesetas, uno de 250 y dos pagará de 1,000 reales falsos.

El Domingo Primo, al ser conducido al Gobierno, se dió á la fuga en la calle de Atocha, siendo cogido en la calle del Duque de Alba.

Este individuo estaba reclamado por el juzgado de Carlet por igual delito; dos cómplices de los detenidos han sido presos en Játiva y tres en Carlet.

#### Los ingleses en el Sudan.

**El Cairo 21.**—Tal es el desprestigio en que han caído los ingleses en el Sudan á consecuencia de los últimos descalabros, y de la falta de preparativos para repararlos, que según las últimas noticias de Khartum recibidas aquí, los habitantes de aquella plaza hasta se niegran á aceptar el oro inglés, á menos de un descuento de un peso fuerte por cada libra esterlina, ó sea la quinta parte de su valor próximamente.

El último despacho que se recibió de Khartum momentos antes de la interrupción telegráfica anunciaba un gran pánico en toda la población á consecuencia de haberse presentado en las inmediaciones numerosas partidas de rebeldes, que se suponían eran la vanguardia del ejército que despues habrá puesto sitio á la plaza.

**Londres 21.**—*El Times* dice que el general inglés Gordon va á Khartum á tomar el mando de las tropas que quedan allí.

Añade que declarará á las tribus vecinas que lleva la misión del gobierno inglés de suprimir la trata de esclavos.

Manifiesta que dicho general irá al Congo despues de terminada su misión en el Sudan, la cual durará seis meses.—*Fabra*.

Segun vemos en algunos colegas, el Sr. Elduayen parece dispuesto á sostener, por punto general, los tratados de comercio negociados por el señor Ruiz Gomez.

Y en algunos de ellos—segun noticias de *El Imparcial*—espera obtener mejores condiciones para España antes de presentarlos á la ratificación de las Cortes.

Sin duda se refiere al tratado con Inglaterra, que dejó pendiente el Sr. Ruiz Gomez, y sobre cuyas probabilidades de éxito debió versar la conferencia que, terminado el Consejo de ayer, celebraron en la Presidencia el Sr. Cánovas y M. Morier.

Si el Sr. Barzanallana acepta la presidencia del Tribunal de Cuentas, tiénesse por probable que vaya al gobierno del Banco de España, el Sr. Sanchez Bustillo.

**Pauliac (Burdeos) 20.**—Hoy ha llegado á este puerto el vapor-correo del marqués de Campo Vinuelas sin novedad, procedente del Brasil.

**París 21.**—En las elecciones suplementarias de diputados verificadas ayer, fueron elegidos el Sr. Grout, monárquico, en Dieppe, el Sr. Arnons, bonapartista, en el Charente, y el Sr. Bartoli, republicano, en Córcega.

**Londres 21.**—*El Diario Oficial* da hoy cuenta del estado de salud de la reina de Inglaterra. Dice que puede dar pequeños paseos, pero que solo puede permanecer de pie algunos minutos.

Esto no obstante—añade el *Diario Oficial*—que el estado de la reina no inspira cuidado alguno.

*El Times* insiste en la necesidad de conservar á Khartum, que en este momento está sitiado por los adictos al Madhi.

*El Times* dice que si se abandona á Khartum será imposible conservar al Cairo y á Suakin.

Esto no obstante, el periódico de la *City* aconseja el abandono de toda la parte del territorio del Sudan al Sur de Khartum, excepto la orilla del mar.

**El Cairo 21.**—Las noticias del teatro de la guerra continúan siendo muy graves.

La insurrección se propaga con rapidez. Los derviches de las inmediaciones de Suakin (puerto del mar Rojo) incitan á las tribus á sublevarse y á hacer causa común con el Madhi.

Estos derviches anuncian que un grande ejército del Madhi está en movimiento, y que dentro de diez días llegará á las cercanías de Suakin.—*Fabra*.

Dice anoche *La Epoca* que el actual gobierno verificará las elecciones generales sin tocar á aquellas corporaciones en las que el elemento fusionista prevalece.

De modo que donde prevalezcan otros elementos, no se seguirá esta conducta.

Nos parece, sin embargo, que las leyes se hacen para todo el mundo por igual, y por lo tanto, la reserva de *La Epoca* no nos parece muy en su punto.

Algunos conservadores de los más importantes y de los que gozan mayor fama de buen juicio entre sus correligionarios, creen que la permanencia de su partido en el poder no será esta vez tan larga ni mucho menos como el primer período de su mando.

Y no es que opinen que este plazo sea breve hasta el extremo de que pueda computarse por meses. Pero sí que el gobierno conservador no disfrutará, ni con mucho, toda la vida de las Cortes próximas á elegirse.

Se advierte que las precedentes líneas son de *El Imparcial*.

**Londres 21.**—Los periódicos americanos anuncian que una importante fábrica de armas de los Estados Unidos está construyendo por cuenta del gobierno chino una gran partida de fusiles de repetición.

**París 21.**—Segun las últimas noticias de la isla de Hainan, reina grande agitación en ella.

Los chinos la están fortificando á toda prisa, ante el temor de que alguna potencia europea intente un golpe de mano allí.

**Berlin 21.**—La Cámara de diputados de Prusia desechó una proposición del centro, que tendía á una pequeña reforma constitucional.

En la iglesia de San José se ha celebrado esta mañana el funeral de cabo de año por el eterno descanso del marqués de Salamanca.

Formaban el duelo unas 20 personas, presidiéndolo los señores general Mendoza, Aróstegui, conde de Zaldivar y Heredia.

Los individuos del Consejo de Filipinas han cumplimentado esta tarde al ministro y subsecretario de Ultramar.

El Sr. Castelar ha pasado el día de hoy en el Escorial.

#### El ministro de Italia.

Con el ceremonial de costumbre se ha verificado esta tarde á las dos en la antecámara real la recepción del nuevo ministro de Italia, señor baron Blanc.

Dos carruajes de la Real Casa con caballerizo y correo fueron á buscarle al hotel de París, conduciendo á Palacio en el primero al canciller de la legación, Sr. Baglio y al agregado á la misma, y en el segundo el ministro de Italia y el introductor de embajadores de Sr. Zarco del Valle, ambos de uniforme y llevando la banda de la orden de la Corona real de Italia.

S. M. el Rey vestía uniforme de capitán general, acompañándole el ministro de Estado y los jefes superiores de Palacio.

Despues de los discursos de costumbre, en los que se expresa la afectuosa amistad que une á Italia y España, el baron Blanc entregó las credenciales que acreditan su misión, y pasó á ofrecer sus respetos á S. M. la Reina.

Segun hemos oido, es posible que con motivo de la llegada de S. A. la Infanta doña Paz se celebre este mes en Palacio un gran baile.

Segun hemos oido, el señor ministro de Fomento tiene redactado ya el decreto dejando sin efecto las disposiciones referentes á la enseñanza planteadas por el señor marqués de Sardoal.

Los Sres. Ordoñez y Cadorniga, directores de beneficencia y establecimientos penales, han tomado esta tarde posesion de sus respectivos cargos.

De la dirección de administración local se ha encargado interinamente hasta el regreso del director propietario, Sr. Corbalan, el Sr. Perex Ossio, nombrado segundo jefe de la misma.

D. Wenceslao Prida, antiguo redactor de *El Tiempo*, ha muerto anoche víctima de una rápida enfermedad.

Tan laborioso como modesto, Prida era uno de esos periodistas, á quien se le guardaban las mayores consideraciones por su carácter bondadoso y afable.

mera clase D. Ignacio Garcia de Tndela, cese en los cargos de segundo jefe del apostadero y escuadra de Filipinas.

Esta tarde ha tomado posesion de la subsecretaría de Gracia y Justicia el señor marqués de Trives, recibiendo al personal, que le fué presentado por el subsecretario saliente, Sr. Dávila.

Ha sido nombrado secretario particular del ministro de Gracia y Justicia el Sr. D. Demetrio Irazoqui.

Hoy ha firmado S. M. el decreto convocando para el 1.º de Junio un concurso para cubrir 10 plazas de alumnos en la Academia de Artillería de la Armada.

Hoy ha celebrado sesión la diputación provincial, aprobándose en ella unos dictámenes de la comisión de Beneficencia de escaso interés.

El Sr. Martinez Brau, definiendo á las indicaciones de buen número de concejales, ha revocado la disposición dictada sobre provision de las vacantes de serenos.

Ha sido nombrado jefe del personal del ministerio de Fomento D. Manuel Flores Calderon.

Dice *El Eco de San Sebastian*: «Refiriéndonos á las noticias recibidas de la frontera y de varios suscritores de estas costas, podemos dar detalles sobre las tres ballenas que tantos estragos están causando este invierno en nuestras aguas, principalmente en el triángulo comprendido entre el Machichaco, Fuenterrabia y Capbreton.

Una de ellas es colosal, de unos 30 metros de largo, la misma que fué herida por el Sr. Mercader en aguas del Bidasoa, entre Hendaya y Fuenterrabia.

La segunda es mucho menor; tendrá sobre 20 metros, y es la que se presentó en aguas de la Zurriola y del Castillo el lunes 7 del corriente, durante el temporal, y contra la cual salió también en su persecución el Sr. Mercader con la trainera *Torra* y el ataje y patron Simon Icasategui.

La tercera es pequeña; un cachalote, cuya primera aparición la hizo el día de Santo Tomás, penetrando á las doce del día en nuestra Concha.»

Con motivo de haber llegado á Orense el nuevo gobernador, antes de nombrarse el gobierno, por varios periódicos corre esta noticia:

«En este nombramiento ha concurrido una extraña circunstancia. Hace tres días nos escribió un amigo de Orense anunciando la llegada de dicho Sr. Bagallal á aquella ciudad, y noticiándonos que allí se decía que ese señor iba para encargarse del gobierno de la provincia.»

También el correspondiente conservador de *Las Provincias* de Valencia, en su carta de hoy, que tiene la fecha del día en que el Sr. Cánovas fué llamado á Palacio, dice:

«Los 49 gobernadores de provincias están ya nombrados, y algunos salen esta misma noche á tomar posesion de los gobiernos.»

En la sesión celebrada anoche por la junta de gobierno del Ateneo, se ratificó el acuerdo anteriormente tomado de revalidar el derecho de los señores socios que deseen pertenecer de nuevo á la sociedad, y que en cualquier época se hayan dado de baja, previo el pago de tres mensualidades.

#### Higiene de la semana.

El termómetro se mantiene á una altura moderada y el barómetro no baja; lo que todo el mundo aprecia, aun sin estos instrumentos, por el hermoso aspecto de los días que disfrutamos.

Aunque para el campo va siendo por demás exagerada la sequía, en las poblaciones resulta conveniente el tiempo que atravesamos, porque no expone á tantas enfermedades como el frío húmedo intenso de otras épocas.

Una alimentación en que alternen con las grasas, las carnes y los quesos; el paseo á las horas de sol, sobre todo para los niños y personas débiles, y un abrigo prudente, acomodado á las muy diversas temperaturas del día y la noche, permitirán conservar el organismo á cubierto de las afecciones reinantes.—*De La Higiene*.

#### Sesión del Ayuntamiento.

Empieza á las dos y media; los concejales ocupan sus asientos de costumbre, si bien en los asientos de la derecha se sientan también los Sres. Alvarez Capra y Font.

Se lee y aprueba el acta de la anterior y se sortean los asociados que han de cubrir las vacantes de la junta municipal, siendo elegidos los señores D. Ventura Bande, D. Miguel Hermosilla, D. Eugenio Garcia Regulez y D. Francisco Laza.

Se conceden tres meses de licencia para Sevilla, al teniente alcalde D. Enrique Arroyo.

Entrase en la orden del día, y el Sr. Saiz pide siga sobre la mesa el dictámen sobre organización del cuerpo de revisores veterinarios, y los señores Font y Miranda (D. José) piden que pase el dictámen á la comisión de Sanidad é higiene; así se acuerda.

Quedó sobre la mesa en la sesión anterior un dictámen sobre gratificación á los arquitectos de cementerios, y es aprobado, y asimismo lo son los dictámenes de menor cuantía puestos á discusión, entre ellos está el que cambia el nombre de la calle del Sur por el de Mendez Alvaro.

El Sr. Martinez Brau, que preside, ruega al ayuntamiento suspenda la discusión sobre el proyecto de emisión de un nuevo papel de la Deuda, hasta que tome posesion el nuevo alcalde, señor marqués de Bogaraya.

Y con esto termina la sesión pública, quedando el Ayuntamiento en secreta.

#### Posecion del nuevo alcalde.

A las seis de la tarde se abre la sesión extraordinaria para dar posesion al señor marqués de Bogaraya; los concejales, todos de frac; mucho público, y con los periodistas, diez ó doce diputados provinciales.

Aprobada el acta de la sesión ordinaria y leído el decreto nombrando al nuevo alcalde, salieron á recibir á éste, en comisión, y con los maceros, los Sres. Pané, Font, Miranda Martinez y Gomez (D. Protasio).

Ya en la presidencia, el Sr. Martinez Brau dijo: En virtud del decreto leído, tengo la honra de entregar á V. E. las insignias de este cargo.

El señor marqués de Bogaraya dá lectura á un discurso inspirado en deseos de una buena administración municipal, que haga desaparecer la atmósfera que la calumnia ha creado sobre el Ayuntamiento; dice que allí no se ha de hacer política; se congratula de poder contar con la cooperación de los concejales todos, y dedica un recuerdo á los anteriores alcaldes, pidiendo un voto de gracias para el Sr. Martinez Brau.

A nombre de la corporación le contestó el señor Romero Paz, declarando que estando exda uno en su puesto y tratando de hacer solo administración, todos ayudarán al nuevo alcalde en su propósito. Dió las gracias el nuevo alcalde por las frases que en este discurso se le habían dirigido, y se levantó la sesión.

Los señores alcalde-presidente y Romero Paz han tenido frases cariñosas para el pueblo de Ma-

dril, enalteciendo sus glorias y dedicando párrafos concretos á las cuestiones de instrucción pública, obras, policía, higiene é incendios, asegurando que se harán todas las reformas útiles y convenientes.

BALANCE DEL DIA.

Mientras los actos del gobierno, bien en lo económico, bien en lo mercantil, ó ya en asuntos de enseñanza, no dé materia para consideraciones prácticas, tendrán los periódicos que ir recogiendo con preferencia los rumores mil sobre el cambio del alto y del bajo personal, que es la tarea preferente, y al propio tiempo la angustia grande de todos los gobiernos en los primeros días de su vida; aunque en materia de malos ratos, nos parece que todavía han de ser peores los de aquellos que reciben las cesantías, por más cortosamente que se les comunican los órdenes.

Nada tampoco puede decirse nuevo de la significación política del Gobierno, porque su composición personal lo dice claramente, notándose, con extrañeza, que tratándose de un cambio regular, si así puede decirse, se haya venido el señor Cánovas con un Gabinete, de tanto color, como si corriera los días de 1844 ó de 1857.

¿Pues bien; no se habla en los círculos políticos más que de este tinte tan subido, que de improviso, sin preparación bastante ni justificación razonable, ha tomado la política española; solo comparable á la impresión que sentiríamos si del verano, dando un salto por el otoño, cayéramos de repente y con traje de dril, en el invierno.

De ahí las bronquitis y las congestiones de los que han hecho el viaje con tanta violencia de su ánimo, dándose ya el caso de que, como dijimos el primer día con otras palabras, lo que en el primer momento parecía un ligero espasmo, se vaya convirtiendo en calentura alta y en fiebre vertiginosa.

En cambio los conservadores que van llegando de provincias, vienen con otra afección, pero más tranquila, pues tampoco se dan cuenta de lo ocurrido y abren los ojos y ponen la cara como aquel que, sin esperarlo, es sabedor de que se le ha muerto un pariente en Indias; se entiende, un pariente rico.

Vienen, además, estos conservadores de provincias con una impresión, entre córdica y angelical, que nace del propio efecto de su viaje, pues así los que llegan de cerca como los que vienen de lejos, á todos se les oye, que nadie cree todavía por esos mundos que hayan sido llamados los conservadores, hasta el extremo de tener ansia, pero ansia verdadera de llegar los viajeros á Madrid, para ver de cerca y con sus ojos que, en efecto, manda el Sr. Romero Robledo en la Puerta del Sol, y en todo el recinto murado, el Sr. Cánovas del Castillo.

Vamos con otro cuadro: Lo forman constitucionales é izquierdistas; y cosa rara! aparecen conciliados filosofando sobre la crisis última; porque todos dicen, discutiendo sobre este punto, y hablando de los consejos de los Sres. Posada y Moret.

Dicen: si los Sres. Posada y Moret, tenían el convencimiento de que la izquierda, por sí sola, no podía seguir y menos para hacer unas elecciones generales, teniendo un desbordamiento de las pasiones, ¿por qué fomentaron la izquierda? ¿á qué reunir ejércitos en son de guerra, que luego no habían de pelear? ¿á qué llegar hasta la votación nominal que tenía que ahondar las diferencias, cuando pensando lo que pensaban y temiendo lo que temían, en caso alguno podían recoger el poder? ¿á qué no hacer la crisis antes de la votación, buscando un pretexto cualquiera?

Porque es una buena hora que fueran á la batalla parlamentaria, con la esperanza de afirmarse en el poder con el decreto de disolución de Córtes; pero si sabían que no habían de obtener este decreto, ó que ofrecido no lo admitirían, ¿á qué meterse en la pelea conociendo de antemano la derrota?

De manera, que lo menos mal, que podía salir la causa liberal, en este trance, es que volviera al poder el Sr. Sagasta; pero como de las referencias de los mismos periódicos izquierdistas, se deduce que así el Sr. Posada, como el Sr. Moret, excluían en sus consejos á la mayoría triunfante, resulta que estos señores han hecho lo que han hecho, y han dicho lo que han dicho para abrir la puerta á los conservadores; suceso en buena dialéctica incontrovertible, pero absurdo á la luz del sentido común; y de ahí el asombro que la solución de la crisis ha producido en todo el mundo; en las provincias, en

Madrid, entre los fusionistas, en las filas de la izquierda, en el mismo campo conservador con ser el favorecido.

Todas estas reflexiones no las hacemos nosotros para enteneber el corazón de los triunfadores; ni siquiera para que vean los izquierdistas en qué mano andaba el panderó; las hacemos solo por un sentimiento de humanidad; para que leyéndolas se serenen los caídos; porque al fin y al cabo, el relato de muertes y desgracias en que han jugado prendas caras al corazón, siempre es un consuelo.

Pero basta por hoy de lirismo, y vengamos á la prosa.

A pesar de lo que han dicho varios periódicos, nada está resuelto sobre el nombramiento del señor Moyano para la presidencia del Consejo de Instrucción Pública. El Sr. Jove y Hevia no acepta, hasta ahora, tampoco la dirección de aduanas, por su incompatibilidad con el cargo de senador. No es exacto, asimismo, que haya presentado su dimisión de la dirección de rentas el Sr. García Torres.

Los altos nombramientos de las direcciones de Fomento, se han firmado, en efecto, hoy, y resulta confirmado que los directores de las armas no hacen dimisión por ahora al menos.

De lo que se quejan mucho los ministeriales es de que no haya más dimisiones de consejeros de Estado.

No hay todavía, por último, subsecretarios de Guerra ni de Estado.

Los valores han seguido hoy subiendo, como puede verse en la sección correspondiente. No publicamos hoy los cambios de Barcelona, porque allí después de una subida, aun más acentuada que la de Madrid, parece haber sobrevenido algunas quiebras, produciendo un paréntesis en la contratación.

También en Madrid parece haber surgido estos disgustos, que hasta ahora alcanzan á 14 ó 16 personas, si bien por cortas cantidades, escepcion de una de estas personas, cuyos descubierto son de más consideración.

Los Sres. Moret, Sardoal, Balaguer y otros izquierdistas de menos vuelo, han conferenciado esta tarde con el Sr. Romero Robledo.

La recepción general de pasado mañana, en el salón del Trono, será á las dos, y la de señoras á las tres y cuarto.

La mayor parte de los gobernadores recientemente nombrados han sido recibidos esta tarde en audiencia por SS. MM. y AA.

Ninguna otra cosa notable.

ADVERTENCIA.

Los señores anunciantes de Madrid, provincias y extranjero que contraten directamente con la Administración de este periódico, disfrutará de positivas ventajas, tanto mayores cuanto más repetidas sean sus órdenes de anuncios.

BOLSA.

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 21 DE ENERO.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PERCIOS, FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PERCIOS. Includes entries like 4 p. 100 int. c. 61.55, Ob. Munic. de id., etc.

Resumen.

Los fondos en la misma corriente de estos dos últimos días. La demanda se impone con igual empuje, y el papel pa-

rece que se esconde ante esta actitud del mercado y ante la idea sin duda de mejores cambios.

Y no es que las operaciones vayan reduciéndose á menor número; porque basta examinar el boletín oficial de cambios, para ver las muchas transacciones que se han hecho.

Es que la demanda es tan extraordinaria en estos días, que el mucho papel que sale á la plaza no satisface tan exorbitante pedido.

Así se explica el avance de los cambios de un momento á otro, no deteniéndose, como de ordinario sucede, de cinco en cinco ó de diez en diez céntimos, sino que llegan á ganar más de un entero de una Bolsa á otra.

Agradable es ciertamente en su aspecto general la gran estimación que repentinamente adquieren los fondos, y la marcha que siguen para alcanzar los altos cambios que tuvieron en el primer semestre del año anterior.

Pero mirando esta subida por lo que respecta á la contratación á plazo en la que por lo general solo median diferencias, de temer son las defeciones y quiebras cuando esas diferencias son de consideración y representan más de un tres por ciento por término medio, como ahora sucede.

En esto de las operaciones á plazo, si muchas son contratadas con papel verdad, creemos que hay una parte no pequeña á que realmente puede llamarse operaciones de juego, y de las cuales puede temerse en alzas tan bruscas, cuando exceden de las fuerzas del individuo; y evidentemente la experiencia viene demostrando en casos semejantes hasta dónde llega la ambición y el afán del interés.

Reseñando los cambios cotizados esta tarde, diremos que:

El 4 por 100 interior al contado principiá á 60'80 y termina á 61'55, y en lo no publicado 61'60.

A fin de mes se ha hecho esta deuda desde 60'60 á 61'50.

Al próximo, de 61'20 á 61'60, y en observaciones á 61'90.

El exterior, de 60'50 á 61 por 100, pero queda despnes de las tres á 60'60.

El amortizable, á 76 por 100, 76'25 y 75'50.

Los billetes de Cuba, á 96 por 100 y 96'25, pero despnes queda papel á 96 por 100.

Sostenido el cambio de las acciones del Banco de España, siendo el último concertado 269'50.

Bolsín.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 61'70; fin de mes, 61'60; fin próximo, 61'80.

Continúa el pedido de papel.

Temperatura.

La temperatura de hoy á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 2° centigrados sobre 0.

A las doce de la misma, 8° idem sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 8° idem.

La máxima fué de 11° idem.

La mínima, de 1° idem bajo 0.

El barómetro marca 718 milímetros, buen tiempo.

Cultos.

Santo de mañana.—San Gaudencio y San Anastasio.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Ildefonso, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas de su Santo titular y reserva.

En San Antonio de los Alemanes se celebrarán los cultos de costumbre.

En la capilla de las Reales Caballerizas continúa la novena á San Anton, predicando el Sr. Uribe.

En San Ignacio sigue el mes del Niño Jesús.

En los Servitas, ejercicios piadosos al anochecer, predicando el Sr. Perez.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés é la de la Piedad en San Millán.

Espectáculos para mañana.

Teatro Real.—Turno 2.º par.—A las ocho y media.—Lucrezia.

Teatro Español.—22 de abono.—Turno 4.º par.—A las ocho y media.—Bienaventurados los que lloran.

Zarzuela.—143 abono.—Turno impar.—A las ocho y media.—La pasionaria.—Los parvulitos.

De doce y media á la madrugada.—Segundo gran baile de máscaras.

Apolo.—Turno 1.º impar.—A las ocho y media.—El salto del pasiego.

Comedia.—5.º de abono.—Turno 2.º par.—A las ocho y media.—Los quantes del cochero.—Un año más.—Intermedios por el sexteto.

Circo de Price.—Turno par.—A las ocho y media.—El día y la noche.

Novedades.—(Empresa Ducazzal).—A las ocho y media.—Gran rebaja de precios.—Las mil y una noches.—Mis Leona Daré.

Lara.—Turno 2.º par.—A las ocho y media.—Un cambio de situación.—De confianza.—La resurrección de Lázaro.

Eslava.—Turno 1.º.—A las ocho y media.—Animo, valor y miedo.—Hatchist!—Flamencomanía.

Varietades.—A las ocho y media.—Hoy sale, hoy.—A cual más bravo.—De la noche á la mañana.

Martin.—A las ocho y media.—Los hermanos Huli-nes.—La perla de Triana.—El faldon de la levita.

LOTERIA NACIONAL

SORTEO VERIFICADO HOY.

Premios mayores.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries like 22256, 80000, Getafe.—Bilbao.

Premiados con 2.500 pesetas.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries like 901, 19511, 28096, 5837, 24719, 17545.

Premiados con 300 pesetas.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries like 5, 63, 71, 74, 82, 84, 89, 614, 842.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries like 1745, 1295, 1964, 1155, 1303, 1590, 1370.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries like 2858, 2233, 2071, 2385, 2377, 2566, 2870.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries like 3236, 3269, 3144, 3157, 3309, 3188, 3732.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries like 4652, 4571, 4151, 4404, 4663, 4700, 4503.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries like 5004, 5410, 5780, 5599, 5892, 5733, 5293.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries like 6695, 6449, 6779, 6807, 6827, 6233, 6587.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries like 7748, 7917, 7602, 7616, 7632, 7052, 7398.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries like 8252, 8060, 8527, 8727, 8319, 8411, 8704.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries like 9899, 9043, 9532, 9526, 9260, 9388, 9850.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries like 10112, 10408, 10730, 10914, 10682, 10685.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries like 11756, 11560, 11131, 11520, 11626, 11775.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries like 11254, 11826, 11584, 11784, 11249, 11296.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries like 11531, 11856, 11669, 11013, 11075, 11040.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries like 11955, 11490, 11913, 11206, 11874, 11263.

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries like 11426, 11643, 11736, 11356, 11582, 11416.

21 Enero) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (1. 93

DOMBEY É HIJO

El gerente sigue al paso con el aire satisfecho del hombre que ha empleado bien el día y que tiene contento el corazón. Amable y gracioso cuanto puede serlo, Carker sigue al trote de su jaco á través de las calles y mirando á las casas, con el aspecto más cariñoso del mundo.

Se parecía en estos momentos á los gatos cuando hacen ese ron, ron, que denota su alegría.

En las ilusiones de su fantasía, cree verse retratado en un michito, en un marramaquíz enroscado deliciosamente á los pies de cierta persona y dispuesto á saltar á arañar ó rasgar cualquier cosa, ocultando, bajo una humilde apariencia, sus instintos felinos.

Y no le faltaría algún pajarillo incanto, metafóricamente hablando, que cayera en sus garras.

—Es una buena y hermosa jóven—piensa Carker—la última vez que ella vi era una niña, pero una niña de ojos y cabellos negros, muy bonita, muy bella, por cierto.

En estos pensamientos ocupado, Carker sigue cruzando calles hasta doblar la esquina de la calle en que se halla la sombría morada de Dombey; tan abstraído está, que se sorprende de haber llegado tan pronto; pero el aspecto demasiado conocido de las casas vecinas y la costumbre del animal, le sacan de sus ilusiones, y para de pronto el caballo.

—¿Por qué esta brusca detención? ¿Por qué la sorpresa que en su rostro se nota?

Es precisa una pequeña digresión para explicarla.

M. Toots, libre del yugo de los Blimber y puesto en posesión de una parte de su fortuna que los ejecutores testamentarios no le pudieron quitar, (según repetía el diariamente á M. Feeder en los últimos seis meses de su permanencia en la casa y siempre como una noticia nueva), M. Toots, en

estas condiciones, se aplica con toda su atención al estudio de la ciencia de la vida.

Deseoso de seguir una carrera brillante y distinguida, Toots puso casa elegante, destinado una de las habitaciones al sport. En las paredes había una colección de retratos de los caballos vencedores en el Derby; y un blando diván de Sérvia, para entregarse á más del descanso, á ensueños y fantasías. En este agradable retiro M. Toots se entrega al estudio de las artes decorativas; su profesor en este ramo era un personaje conocido por Cog Hardi muy conocido en la taberna del Tejon negro.

En el estío llevaba este individuo un largo ringot blanco, y con el pretexto de enseñar á su discípulo á boxearle, le administraba una serie de puñetazos en la cabeza, tres veces á la semana, ganando doce pesetas por lección.

Cog Hardi, el dios de las artes para M. Toots, le proporcionó un ex-mozo de café para que aprendiera á jugar al billar, un picador para la equitación, un gentleman de Cornouailles para la esgrima, y dos ó tres individuos de este género familiarizados en el conocimiento de tan diferentes ramos de las artes elegantes.

Bajo estos auspicios no podía dejar de hacer progresos, y los hizo rápidos y notables.

Las cosas seguían su camino, cuidando los maestros de dar cierta novedad á sus enseñanzas, que no tenían ninguna; y Toots, aunque dichoso, sentía algunas inquietudes en medio de su comodidad.

Esta inquietud alcanzaba á Cog Hardi.

Nada agradaba antes tanto á Toots como ir á casa de Dombey á dejar las cartas. En todo el reino de la Gran Bretaña, en ese reino inmenso en que el sol nunca se pone, no igualaban en exactitud y puntualidad á M. Toots los mismos cobradores de contribuciones.

Todos los días iba á la misma hora, llegaba á la puerta y decía al criado:

—Para M. Dombey—y le daba una carta.—Para la señorita—y le daba una segunda carta.

Despnes daba una vuelta como para salir; el

criado seguía en la puerta porque sabía que siempre volvía, y así era.

—Dispéñeme Vd.—decía Toots, como si un pensamiento le hubiera ocurrido.—¿Está la señorita Nipper?

—Creo que sí, pero no lo puedo asegurar—respondía invariablemente el criado, haciendo sonar un timbre, mirando á la escalera y afirmando que si estaba bajaría enseguida.

Y en efecto; miss Nipper salía y el criado se retiraba.

Entonces M. Toots preguntaba sonriendo:

—¿Cómo está usted?

Susana respondía que se hallaba bien y que daba las gracias por la pregunta.

—¿Y Diógenes, cómo está? esta era la segunda pregunta.

—Muy bien—respondía Susana—la señorita Florencia le quiere más cada día.

A estas palabras Toots reía y su risa tenía algo del glon glon del champagne que se escapa de la botella.

—La señorita se porta muy bien—añadía Susana.

—¡Oh! eso no importa nada—decía Toots, siempre con estas mismas palabras, retirándose para hacer lo mismo al día siguiente.

Toots tenía allí, en el fondo de su cerebro, un pensamiento; el de obtener la mano de Florencia, con la que sería, según su juicio, dichoso; casi, casi había llegado al límite de sus admiraciones, encontrándose enamorado grandemente.

Un día quiso hacer un acróstico con el nombre de Florencia, y al repetirle se le llenaron los ojos de lágrimas.

¡Era tan sensible!

Pasó toda la noche sin dormir, y sus labios murmuraban cada cinco minutos estos suspiros:

—¡Mujer adorable!

La inspiración le abandonó despnes de haber escrito las siete letras del nombre, á la cabeza de otros tantos versos que estaban por hacer.

A parte del procedimiento diplomático de depositar diariamente las dos cartas en casa de Dombey,

la cabeza de Toots no encontraba un medio para llegar á realizar sus deseos de un modo más rápido.

Pero un día tuvo una idea que consideró felicísima; la de aprovechar la buena voluntad que Susana Nipper la tenía y hacerla algunas confidencias amorosas para que las trasmitiese á Florencia.

Como preliminares del proyecto, algunas amabilidades dirigidas á Susana, debían servir de mucho ganando la voluntad de la jóven; pero el pobre Toots, incapaz de dirigir él mismo su plan consultó á Cog Hardi sin revelarle nada del secreto; le dijo únicamente que uno de sus amigos de Yorkshire, le había escrito pidiéndole parecer sobre un asunto análogo.

Cog Hardi contestó que su divisa era siempre: Marchar y vencer, ó esta: Cuando se tiene enfrente al enemigo se lucha con él; ó esta: Cuando la batalla está ganada, se ha de beber el vino.

Toots interpretó estos aforismos á su capricho, tomó el partido de luchar, es decir, entenderse con miss Nipper, lo más tarde, al siguiente día.

Decidido Toots, esperó á la otra mañana, y proveyéndose de un rico presente en los almacenes de Burgess y Compañía, se dirigió á casa de Dombey para ejecutar su intento.

Pero el corazón le desfallecía cuando se aproximaba al teatro de sus futuras hazañas; así es que tardó tres horas en llegar, y habían pasado ya seis cuando llamó á la puerta.

Todo pasó como de costumbre, hasta el momento en que Susana repite que su señorita se encuentra bien y M. Toots contesta:

—Me alegro mucho.

Pero con gran sorpresa de la doncella, despnes de esta respuesta, Toots, en lugar de marcharse, se metió en el vestíbulo riendo de la extraña manera que le caracterizaba.

—¿Va usted á subir?—pregunta la jóven.

—Tal vez quiera subir—es la respuesta del gah.

Pero en lugar de subir, cierra la puerta, y cogiendo en sus brazos á la jóven, la da un beso.

11168	11196	11392	11852	11147	11516
11681	11981	11099	10089	11009	11728
12643	12837	12126	12741	12609	12980
12040	12411	12621	12646	12522	12808
12361	12735	12465	12204	12705	12159
12897	12884	12014	12568	12657	12243
12115	12894	12129	12117	12377	12011
12055	12696	12667	12582	12671	12083
12501	12501	12590	12195		
13068	13483	13362	13417	13321	13771
13619	13484	13876	13376	13301	13823
13707	13102	13060	13052	13585	13610
13572	13983	13550	13731	13278	13840
13420	13703	13846	13018	13930	13862
13209	13325	13122	13294	13438	13850
13637	13877	13491	13013	13914	13802
14633	14186	14471	14295	14313	14425
14798	14467	14701	14951	14627	14041
14830	14547	14803	14180	14984	14684
14440	14097	14393	14978	14626	18182
14520	14737	14949	14085	14885	14639
14130	14837	14987	14934	14748	14138
14781	14323	14569	14932	14913	14587
14474					
15593	15144	15858	15137	15607	15081
15840	15165	15059	15743	15850	15867
15779	15831	15821	15042	15860	15898
15639	15400	15723	15285	15107	15849
15040	15393	15316	15602	15858	15710
15917	15626	15730	15803	15990	15893
15250					
16265	16157	16202	16778	16698	16116
16486	16392	16031	16681	16136	16814
16169	16779	16599	16288	16632	16570
16395	16751	16056	16841	16455	16224

16663	16642	16753	16369	16470	16128
16148	16440	16722			
17407	17621	17114	17676	17981	17337
17790	17894	17118	17789	17194	17962
17766	17731	17527	17758	17207	17173
17090	17954	17140	17095	17589	17778
17681	17670	17822	17856	17503	17730
17124	17425	17347	17620	17233	17649
17459	17523	17975	17931	17805	17450
17650	17634	17990			
18916	18216	18757	18864	18539	18733
18364	18023	18556	18599	18631	18429
18268	18227	18878	18207	18462	18106
18430	18860	18123	18885	18790	18356
18289	18576	18720	18768	18311	18511
18728	18586	18115	18073	18355	18752
18969	18743	18930	18065	18318	
19008	19712	19664	19007	19404	19335
19179	19838	19822	19957	19496	19640
19444	19880	19517	19013	19788	19789
19407	19090	19584	19034	19365	19219
19814	19472	19509	19010	19530	19196
19038	19808	19051	19352	19677	19442
19089	19880	19731	19394	19469	19055
19272	19349				
20025	20451	20035	20203	20448	20731
20742	20571	20449	20214	20994	20120
20859	20821	20556	20783	20559	20590
20761	20261	20529	20391	20513	20578
20779	20436	20836	20350	20066	20805
20561	20013	20962	20846	20453	20562
20941	20511	20115	20136	20804	20256
20051	20068	20813	20601	20112	20678
20802	20987	20299	20770	20206	20175
20220					

21070	21921	21323	21762	21753	21572
21073	21965	21253	21704	21667	21191
21089	21046	21126	21553	21000	21450
21299	21485	21347	21261	21306	21495
21855	21512	21202	21081	21184	21759
21189	21629	21379	21750	21351	21735
21451	21863	21116	21106	21335	21514
21148	21214	21767	21505	21761	21496
21580	21075	21235	21413	21357	21332
21454	21648	21711	21150	21079	21333
21145					
22874	22624	22311	22441	22999	22370
22734	22641	22063	22154	22925	22309
22486	22598	22143	22333	22142	22549
22151	22917	22022	22279	22139	22926
22051	22235	22036	22509	22627	22205
22581	22519	22170	22595	22513	22578
22408	22566	22439	22333	22011	22516
22529	22601	22354	22946	22658	22075
22152	12806	22341	22954	22774	22432
23126	23543	23235	23360	23474	23408
23571	23523	23551	23819	23022	23003
23164	23376	23160	23323	23492	23645
23652	23222	23624	23465	23200	23771
23732	23230	23724	23263	23593	23049
23224	23399	23927	23331	23378	23656
24712	24546	24233	24245	24663	24827
24025	24541	24679	24792	24710	24656
24742	24543	24617	24974	24636	24113
24188	24987	24187	24151	24144	24821
24892	24343	24788	24332	24806	24320
24514	24556	24429	24716	24339	
25409	25004	25452	25913	25709	25287
25688	25837	25718	25549	25030	25933
23365	23679	23296	23639	23071	23629

25664	25944	25926	25817	25911	25386
25339	25375	25609	25633	25611	25342
25074	25193	25667	25851	25286	25060
25176					
26571	26694	26896	26084	26117	26441
26966	26923	26415	26246	26175	26549
26739	26335	26638	26062	26065	26305
26072	26131	26289	26132	26239	26637
26335	26386	26139	26628	26329	26752
26933	26205	26335	26052	26456	26116
26720	26794	26360	26642	26877	
27534	27964	27539	27593	27216	27356
27103	27323	27003	27546	27960	27723
27057	27233	27236	27883	27453	27391
27421	27246	27724	27705	27508	27836
27102	27467	27390	27203	27403	27862
27706	27745	27755	27560	27573	
28062	28361	28107	28082	28097	28048
28314	28338	28733	28536	28326	28448
28249	28041	28638	28081	28325	28098
28137	28352	28357	28190	28556	28711
28271	28140	28239	28525	28046	28403
28109	28834	28420	28709	28108	28631
28927	28918				
29544	29799	20882	29130	29867	29568
29612	29446	29730	29577	29757	29525
29064	29693	29698	29569	29930	29473
29103	29332	29336	29447	29666	29306
29555	29322	29042	29324	29384	29308
29563	29809	29233	29153	29394	29952
29592	29242				

Imprenta de E. Conrro, á cargo de F. Fernandez Calle de San Gregorio, núm. 8

**GRANDES ALMACENES DE SANTA CRUZ**  
Surtidos constantes de últimas novedades en Sederías—Encajes—Lanierías—Confecciones—Abrigos y artículos para Señoras.  
1 PLAZA DE SANTA CRUZ Y BOLSA, 16

**Rossetter's Hair Restorer**



Es la única preparación que vuelve positivamente á los cabellos con canas ó del todo blancos su color primitivo, negro, castaño ó rubio, cuando la edad ó la enfermedad se lo quitaron. Ayuda á la naturaleza procurando el fluido que dá á los cabellos su color natural así como también, el lustre, la robustez y la hermosura de la juventud. Destruye las pelliculas y hace desaparecer toda impureza, impide la caída de los cabellos, activa su crecimiento, les dá fuerza y los hace salir de nuevo en las partes de donde han desaparecido siempre y cuando la raíz subsiste todavía. Guardarse de las falsificaciones vendidas bajo el nombre de Rossetter. El Rossetter auténtico lleva la marca de la fábrica, arriba indicada, en la cabecera y sobre la capsula así como también el nombre de B. R. KERR, sobre las etiquetas ya sean españolas ó inglesas.

Representantes en España: Sres. Rodriguez y Nadal, Mendizábal, 19, Barcelona.—En Madrid, Romero y Vicente, y principales perfumerías.

**¡NO PADEZCAN TOS!**

Procúrense una cajita de la acreditada PASTA PECTORAL DEL D.º ANDREU DE BARCELONA, y se la quitarán al momento. Al tomar las primeras pastillas, empezarán á experimentar un gran alivio. La tos va desapareciendo, el pecho y la garganta se suavizan y la expectoración se produce con gran facilidad. Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas, que muchas veces desaparece la tos por completo antes de terminar la caja. Se venden en las mejores farmacias de España. Caja, 2 pesetas.

LAS PERSONAS que sientan también ASMA ó SOFOCACION, hallarán en las mismas Farmacias los CIGARRILLOS BALSÁMICOS y los PAPIERES AZOADOS del mismo autor, que lo calman en el acto y evitan el cansancio al asmático que se ve privado de dormir. — Véndese los opótimos en las mejores farmacias.

**GRANDES VIVEROS DE ARBOLES DE SOMBRA Y ADORNO**

Plátanos orientales muy bien formados, de cuatro años y cuatro metros de altura, á 4 rs. uno.  
Idem de tres años y tres metros, á 3 rs.  
Lombardos de gran desarrollo, como puede observarse en ejemplares que hay inmediatamente al vivero: plantones de tres años y tres metros, á 3 rs.  
Eranos de id. id., á 3 rs.  
Idem menores, á 2 1/2 rs.  
Piramidales de tres metros, á 1 1/2 rs.

Arboles de mayor tamaño para formar inmediatamente alameda, á precios convencionales. También hay plantas de magnolias grandifloras. Diríjanse los pedidos al administrador de la fábrica de harinas de Las Caldas, de Besaya. Embalaje de cuenta del comprador, puestas sobre wagones en Las Caldas.

**TOS. JARABE BALSÁMICO de Fernandez Velasco**  
Farmacéutico.—FUENTERRADIA, Guipúzcoa. Premiado en la Exposición Farmacéutica Nacional de 1882.  
Es útil é irremplazable para curar en cualquier sexo y edad las afecciones de los órganos respiratorios, dando mejores resultados que los jarabes extranjeros usados en los mismos casos. Depósitos, Ortega, Leon, 13. Porrell, Puerta del Sol, 5.

**D. FLORENCIO HERNANDEZ-PRIETA Y GONZALEZ DE BERGUO**  
CORONEL PRIMER COMANDANTE DE INFANTERÍA, RETIRADO; CONDECORADO CON LAS CRUCES MILITARES DE SAN FERNANDO Y SAN HERMENEGILDO, LA CIVIL DE ISABEL LA CATÓLICA Y OTRAS DE DISTINCION POR MÉRITOS DE GUERRA.  
FALLECIO EN PIEDRAHITA (AVILA) el 16 de Enero de 1884, á los 66 años de edad.  
R. I. P.  
Sus hijos D. José, D. Basilio y doña María del Carmen; los hijos políticos D. Alberto Sanchez Monge y doña María del Pilar Olleros de Quintana, los nietos, demás parientes y testamentarios,  
SUPLICAN á sus amigos se sirvan encomendar á Dios el alma del finado.  
No se reparten esquelas.

**TENIA Ó SOLITARIA**  
Se expulsa en 2 ó 3 horas, tomando LAS CAPSULAS TENIFUGAS de MORENO MIGUEL.  
Arenal, 2, Madrid, y principales farmacias.  
60 rs. frasco, y por 65, se remite á provincias.

**Curacion infalible de LA TOS**  
por crónica y rebelde que sea, con las nuevas PASTILLAS PECTORALES DEL DR. MARQUÉS  
¡¡¡Probadas y las bendicéis!!!  
De venta en su farmacia y laboratorio, calle del Hospital, número 130, Barcelona.—Caja, 6 rs.—Por correo, 7 rs.—En Valladolid: don Mariano Perez Minguez y D. E. Alonso Ojea.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO DE **EL CORREO**  
Se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.  
SAN GREGORIO, 8

Jamones y Tocino, 2 ptas. k.  
Manteca, 7 rs. (mínimum, 1 k.)  
Chorizos, 12 y 6 rs. Espiritu Sto. 13

Se reciben esquelas de funeral para este periódico hasta las seis de la tarde, en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8.

IMPRESA DE **EL CORREO**  
En esta casa se hacen toda clase de impresiones, como son: revistas, folletos, periódicos semanales, quincenales y mensuales, estados, circulares, membretes, prospectos, recibos y obras de lujo, para cuyos trabajos cuenta con tipos de los más modernos en la tipografía.  
Se vende papel por arrobas en la administración de este periódico.

**INMENSOS ALMACENES DE LA ISLA DE CUBA**  
MONTERA, 18 Y ADUANA, 2 MADRID

Cuántas personas se han dirigido á estos Almacenes para comprar equipos y ropas blancas, han quedado tan contentas y satisfechas que podríamos publicar cartas de agradecimiento que nos honran sobremanera.

Precios fijos rebajados despues del inventario.

Equipos para novia, compuesto de 120 prendas ricas, valen 6.000 rs., á pesetas.....	1.000
Canañales para recién nacidos, compuestas de 70 piezas, por pesetas.....	200
Equipos de 3.000 reales, compuestos de 80 prendas, por pesetas.....	500
Camisas con tiras bordadas, que valen 40 reales, á pesetas.....	6
Enaguas con jareton y canicas para dormir, á pesetas.....	3.50
Pantalones de percal fino francés con bordados, á pesetas.....	8
Mantelerías adamsadas para seis cubiertos, á pesetas.....	14
Toallas y servilletas de alta fantasía, desde pesetas.....	1
Courtray, retortas, holandas y batistas para sábanas, en el ancho que se pidan, desde pesetas.....	2
Mantas de Sajonia y colchas inglesas de piqué, desde pesetas.....	15

Remesas á todas las provincias de España; pidanse muestras y catálogos al propietario D. Eduardo Garcia quien los remite gratis á vuelta de correo.  
**LA ISLA DE CUBA**  
MONTERA, 18 Y ADUANA, 2 MADRID

**VAPORES PAQUETES De la Compañía general de Tabacos de Filipinas**  
SERVICIO REGULAR MENSUAL PARA MANILA.  
Salen de Santander el día 4 cada mes. De Cádiz el 10; de Barcelona el 15, y hacen escalas en Port-Said, Suez, Aden, Punta de Gales y Singapur.  
Admite carga y pasajeros.  
Los señores pasajeros encontrarán espaciosos y bien ventilados alojamientos, pues estos vapores han sido contruidos expresamente para el servicio á que se les destina. Hay baños y cuantas comodidades pueden apetecerse en los climas en que han de navegar.  
Consignatarios en Cádiz, Sres. Delegados de la Compañía Transatlántica.  
En Barcelona, Sres. Ripol y compañía.  
En Santander, Sres. Angel B. Perez y compañía, Muelle, 36.  
En Gijón, D. Oscar de Olavarría.

**SOLUCION CASES DE CLORHIDRO-FOSFATO DE CAL**  
Premiado en la Exposición Farmacéutica Nacional. Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes, para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., substituyendo con ventaja á la de COIRRE.—Al por mayor, Sres. Aviñó y Cases, plaza de la Lana, 4.—Barcelona.  
En Alicante: farmacia de D. Francisco Aguiló, Mayor, 51.

**70** reales el ciento de azulejos valencianos de primera, blancos y con dibujos, con CUA-TRO por ciento de descuento en los pagos al contado.  
GRAN DEPÓSITO DE HIJO DE MIGUEL DIEZ  
6, DADOS, 6, Sevilla